
Verbale della Commissione di indirizzo e autovalutazione (CIA) del Dipartimento di 

Chimica del 08/01/2025 

 

La commissione si riunisce il giorno 08/01/2025 alle ore 12:00 presso la biblioteca del 

Dipartimento con l’Ordine del Giorno sotto riportato: 

 

1. Comunicazioni 

2. Approvazione verbale 

3. Contributo organizzazione Global Woman Breakfast 2025 

4. Proposta ripartizione Fondi RICATEN 2025 

5. Proposta ripartizione Fondi Internazionalizzazione 2025, 1 call 

6. Proposte FIS3 

7. Varie ed eventuali 

 

La riunione si apre alle ore 12:10 

Sono indicati con P i presenti, con G gli assenti giustificati e con A gli assenti  

Membri effettivi: 

Bilia Anna Rita  P 

Cicchi Stefano  P 

Fratini Emiliano  P 

Furlanetto Sandra  P 

Giorgi Claudia  G 

Nativi Cristina  P 

Pagliai Marco  P 

Parmeggiani Camilla P 

Pierattelli Roberta  P 

Ridi Francesca  P 

Severi Mirko   P 

Sorace Lorenzo  P 

Trabocchi Andrea  P 

 

Partecipanti senza diritto di voto: 

Menichetti Stefano  P (Direttore Dip.) 

Abbate Dario  A (RAD) 



Elisa Zuri   P 

 

Presiede la seduta il Prof. Emiliano Fratini. 

Il Prof. Mirko Severi assume le funzioni di segretario verbalizzante. 

 

1. Comunicazioni 

Il Presidente coglie l’occasione della prima riunione in presenza per dare il benvenuto ai nuovi 

componenti della CIA. Il Direttore comunica che, nonostante la riduzione dei FFO prevista per 

il futuro, i bandi del 2024 saranno comunque portati a buon fine. Il Direttore comunica inoltre 

che la quota di 0.325 PuOr richiesta al dipartimento per la posizione della Dr.ssa Vignoli sarà 

coperta dall’Ateneo per 0.125 PuOr come stabilito dall’ultimo CdA. Il costo per il dipartimento 

si riduce quindi a 0.2 PuOr. 

Il Presidente comunica che il Dr. Martella è risultato vincitore di un bando per RTDb; questa 

informazione sarà utile per la discussione dei successivi punti all’OdG. 

 

2. Approvazione verbale 

Il Presidente pone in approvazione il verbale del 18/11/2024. 

 

La CIA approva all’unanimità. 

 

3. Contributo organizzazione Global Woman Breakfast 2025 

Il Presidente comunica che è pervenuta al DICUS la richiesta per un contributo di 500 € da 

parte del Comitato Organizzatore (Prof.ssa Parmeggiani, Dr.ssa Matassini e Dr.ssa Lenci) della 

Global Woman Breakfast promossa da IUPAC. L’evento si terrà l’11 febbraio 2025 in 

contemporanea con la Giornata Internazionale delle donne e delle ragazze nella Scienza. Il 

tema affrontato sarà “Accelerating Equity in Science” e si svolgerà in forma di seminario (da 

parte di Lorenzo Gasparrini) seguito da un dibattito. Si tratta di un evento congiunto con 

NEUROFARBA, Biologia, Fisica ed Astronomia, LENS, CNR, INRiM e INFN. I fondi 

richiesti serviranno per il compenso del relatore e per organizzare e pubblicizzare l'evento. Si 

propone che il DICUS contribuisca all’evento stanziando 500 € come si sono già impegnati a 

fare l’Ateneo, il Dipartimento di Fisica ed Astronomia e quello di Biologia. 

 

La CIA approva all’unanimità. 

 



4. Proposta ripartizione Fondi RICATEN 2025  

Viene proposta la distribuzione del budget di 145646 € per l’anno 2025 come elaborata dai 

prof. Mirko Severi e Camilla Parmeggiani secondo i criteri approvati dal Consiglio di 

Dipartimento (Allegato 1). La proposta di ripartizione è riportata nella tabella allegata (vedi 

Allegato 2). 

 

La CIA approva all’unanimità. 

 

5. Proposta ripartizione Fondi internazionalizzazione 2025, I call  

Il Presidente illustra la tabella delle richieste pervenute per la I call, ricordando che il budget 

complessivo del 2025 ammonta a 19000 € e che nella prima call è previsto al massimo 

l’impiego dell’80% del budget (15200 €). Sono arrivate 11 richieste (vedi Allegato 3) così 

suddivise: 4 di tipo a, 3 di tipo b1, 1 di tipo b2 e 3 di tipo b3.  

La CIA inizia la valutazione delle richieste per tipologia. 

a) Visiting Professor: Le richieste di Berti e Luchinat potranno essere finanziate sui fondi 

del Dipartimento di Eccellenza. La richiesta di Maestrelli, prevedendo un’azione in entrata 

per il periodo di Ottobre-Novembre 2025, non può essere accolta in questo momento ma 

potrà essere riproposta nella II call a sportello da Febbraio 2025. La richiesta di 

Parmeggiani viene accolta positivamente ma visto il periodo ridotto (7 giorni) e la presenza 

di un accordo in essere fra DICUS e l’ente ricevente viene spostata in quelle di tipologia 

b1.  

b1) Mobilità di docenti nell’ambito di accordi di collaborazione scientifica e culturale 

(azione premiale): per quanto riguarda le richieste di tipo b1 (Bianchi, Martella e Sorace 

con aggiunta della richiesta di Parmeggiani proveniente dalla tipologia a), possono essere 

finanziate senza richiesta di cofinanziamento al proponente in quanto trattasi di prima 

richiesta per il 2025. 

b2) Mobilità di dottorandi, assegnisti, studenti nell’ambito di accordi di 

collaborazione scientifica e culturale (azione premiale): l’unica richiesta di questa 

tipologia (Parmeggiani) non può essere accolta in quanto l’accordo di collaborazione fra 

l’Università di Oran 1 (Algeria) e UNIFI è limitato al Dipartimento di Biologia. La richiesta 

potrà essere presentata nuovamente a sportello nella II call dopo che l’accordo in essere 

sarà esteso al DICUS. 

b3) Mobilità da parte di dottorandi del terzo anno del corso che abbiano già 

consumato la loro quota o che il restante non copra interamente l'attività di ricerca 



proposta all'estero (università, centri di ricerca, large scale facilities esteri): le richieste 

di Felli e Berti non possono essere accolte in quanto le dottorande coinvolte nell’azione di 

internazionalizzazione hanno ancora un residuo sul loro budget utilizzabile per la mobilità. 

Può invece essere accolta la richiesta di Pierattelli in quanto la dottoranda coinvolta non ha 

budget utilizzabile per la mobilità. Si invitano Felli e Berti a riproporre le richieste b3 alla 

II call qualora le dottorande esaurissero i fondi. 

 

La CIA propone che vengano evase sul fondo di Internalizzazione del DICUS le domande b1 

di Parmeggiani, Bianchi, Martella, Sorace e quella b3 di Pierattelli per un totale di 6110 €, 

come riassunto nell’Allegato 3. Le proposte di tipo a di Berti e Luchinat sono accolte e spostate 

sul fondo di internazionalizzazione del Dipartimento di Eccellenza. Rimangono a disposizione 

per la II call 12890 €. 

 

La CIA approva all’unanimità. 

 

6. Proposte FIS3 

Il Presidente comunica che, come da materiale disponibile in cartella condivisa, il DICUS ha 

ricevuto 28 manifestazioni di interesse per il bando FIS3. Le domande sono state organizzate 

in 3 gruppi come di seguito riportato: 

Gruppo 1 (interni strutturati, inclusi RTDb, RTT, RTDa FFO) 

Debora Berti, PO 

Lapo Bogani, PO 

Francesca Cardona, PA 

Simone Ciofi Baffoni, PA 

Claudia Giorgi, PA 

Marco Laurati, PA 

Pierandrea Lo Nostro, PA 

Enrico Luchinat, RTDb 

Luigi Messori, PA 

Cristina Nativi, PO 

Camilla Parmeggiani, PA 

Enrico Ravera, PA 

Damiano Tanini, RTDb 

Giulia Vanti, RTT 



Daniele Martella (RTDa da FFO vincitore di RTDb da chiamare nei prossimi mesi) 

Lara Massai (RTDa da FFO) 

 

Gruppo 2 (RTDa PNRR, RTDa PON, Assegnisti, Borsisti Post-Doc, Esterni Starting Grant) 

Damiano Bandelli (RTDa PNRR) 

Lucrezia Caselli (Borsista Post-Doc) 

Luca Conti (Borsista Post-Doc) 

Veronica Ghini (Assegnista) 

Walter Giurlani (RTDa PNRR) 

Rosangela Mastrangelo (Borsista Post-Doc) 

Gaia Meoni (RTDa PON – scadenza 06/25) 

Francesco Milanesi (Assegnista) 

Costanza Scopetani (Assegnista) 

Giulia Selvolini (Assegnista) 

Lorenzo Tesi (Group Leader indipendente, Università di Stoccarda, Germania) 

 

Gruppo 3 (Esterni al Dipartimento per Advanced Grant) 

Chiara Cappelli (PA, SNS Pisa) 

 

La CIA, valutando le poche informazioni contenute negli abstract, concorda sul fatto che 

nessuno dei progetti presenta per il DICUS criticità dal punto di vista della fattibilità tecnica.  

 

La CIA ritiene che le domande dei colleghi del gruppo 1 possano essere approvate visto che 

non richiedono investimenti in termini di PuOr, né per il DICUS né per l’Ateneo. Questo si 

applica anche alle domande dei due RTDa da FFO: la dott.ssa Lara Massai e il dott. Daniele 

Martella (risultato vincitore di un concorso RTDb e in attesa di presa di servizio).  

Alle domande dei ricercatori del gruppo 2 la CIA propone di assegnare massima priorità. Si 

tratta di ricercatori RTDa su fondi PNRR o PON e assegnisti/borsisti che svolgono attività di 

pieno interesse per il DICUS. A questo gruppo può essere aggiunta la richiesta come Starting 

Grant di un esterno non strutturato (dott. Lorenzo Tesi). Questi ricercatori, in caso di esito 

positivo della selezione, potranno essere reclutati a carico del progetto impattando in minima 

parte sulla programmazione del personale. 



Per il gruppo 3, in assenza di una completa copertura premiale ministeriale e di ateneo, la CIA 

indica una priorità inferiore visto che l’eventuale assunzione sottrarrebbe risorse alla 

stabilizzazione di giovani ricercatori che la CIA considera di primaria importanza. 

Il Presidente pone in approvazione quanto discusso. 

 

La CIA approva all’unanimità. 

 

6. Varie ed eventuali 

Nessuna. 

 

La seduta si conclude alle ore 14:05. 

 

Presidente: Prof. Emiliano Fratini 

Segretario: Prof. Mirko Severi 

  



Allegato 1 
Criteri di ripartizione fondi RICATEN 
 
La ripartizione dei fondi sarà effettuata assegnando il 50%, in parti uguali, a tutti gli ammessi al 
finanziamento ed il 50%, su base premiale, in proporzione al punteggio totale ottenuto dall’unità 
operativa secondo la procedura riportata di seguito.  
Ai fini della ripartizione dei fondi, il personale che ha preso servizio presso il Dipartimento nel 
corso dell’anno di riferimento (escludendo i passaggi di ruolo) verrà finanziato in proporzione alla 
frazione di anno effettivamente coperto.  
Per ciascun componente, docente o ricercatore, dell’unità operativa dovrà essere presentato un 
massimo di tre prodotti fra pubblicazioni su riviste con fattore di impatto (IF) e i prodotti elencati 
nella Tabella 2 apparsi nei tre anni precedenti a quello a cui si riferisce la domanda di 
finanziamento.  
Per ciascuna pubblicazione dovrà essere acquisito: a) Il quartile (Q) nel quale è collocata la rivista 
all’interno della categoria di riferimento assegnata dal Journal Citation Reports (nel caso di 
appartenenza a più categorie, può essere scelta la migliore collocazione); b) Il numero di citazioni 
per anno che la pubblicazione ha ricevuto (se ad esempio il triennio considerato sarà il 2012, 2013 
e 2014, le citazioni totali accumulate al momento della domanda saranno divise per 3, 2 ed 1 a 
seconda che la pubblicazione sia del 2012, 2013 o 2014). Con questi due dati, ottenibili tramite il 
Journal Citation Reports (Thomson Reuters WEB OF SCIENCE) si calcolerà l’indice bibliometrico 
(IB) di ciascuna pubblicazione, facendo ricorso alla Tabella 1.  
Gli altri prodotti che saranno valutati ai fini della determinazione della parte premiale del 
finanziamento sono elencati in Tabella 2 assieme ai relativi punti.  
Ai fini del calcolo del punteggio totale da assegnare a ciascuna unità operativa, l’indice 
bibliometrico di ciascuna pubblicazione sarà diviso per il numero N di docenti o ricercatori del 
Dipartimento di Chimica che presentano la stessa pubblicazione nella stessa o in analoghe richieste 
di finanziamento di questo Dipartimento. La somma di tutti gli IB/N delle pubblicazioni presentate 
da tutti i componenti di una unità operativa e dei punti derivanti dai prodotti indicati in Tabella 2 
costituisce il punteggio ottenuto da questa unità operativa per l’attribuzione della parte premiale 
del finanziamento.  
Sono ammessi al finanziamento tutti i docenti e ricercatori che conseguono un punteggio 
individuale almeno uguale a 4. 
  



Allegato 2 

 
  



Allegato 3 
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